

Zentralbibliothek im Stadthaus N 1
68161 Mannheim
Telefon: + 49 621 293-8935
stadtbibliothek.zentralbibliothek@
mannheim.de
www.stadtbibliothek.mannheim.de
facebook | instagram | twitter

Fragen zur Barrierefreiheit?
Wenden Sie sich bitte an die oben genannte
Bibliothek.

Die Veranstaltung findet im Rahmen der
jährlich vom DTI initiierten Feierlichkeiten
zum ‚Jahrestag des Grundgesetzes‘ statt,
die in diesem Jahr den Artikel 5
(Meinungsfreiheit) in den Mittelpunkt
rückt.

In Kooperation mit:



MEINUNGS- FREIHEIT IM NETZ - INTERAKTIVE DEMOKRATIE- VERANSTALTUNG



Montag, 23. Mai 2022
Zentralbibliothek Mannheim im
Stadthaus N 1

STADTBIBLIOTHEK MANNHEIM ²

WIR LEBEN IN EINEM FREIEN LAND. UND DAS IST GUT SO. ABER WO HÖRT DIE MEINUNGSFREIHEIT EIGENTLICH AUF?

Sie ist eine Grundlage der Demokratie.
Sie ist ein Grundrecht.
Sie steht im Grundgesetz.

Die Meinungsfreiheit:
„Jeder hat das Recht, seine Meinung in Wort,
Schrift und Bild frei zu äußern und zu
verbreiten und sich aus allgemein zugänglichen
Quellen ungehindert zu unterrichten“.
So heißt es in Artikel 5 Absatz 1 des deutschen
Grundgesetzes.

Im Netz fallen Beleidigungen, Bedrohungen.
Erzürnt wird gestritten - und dann häufig auf
das Recht der eigenen Meinung verwiesen,
auch wenn es „Fake News“ sind. Doch wie weit
reicht die Meinungsfreiheit hier, wo sind auch
rechtlich die Grenzen?

Muss Meinungsfreiheit in Zeiten von Social
Media im Internet neu gedacht werden?

Zum Jahrestag des Grundgesetzes diskutieren
wir mit Jugendlichen, Journalist*innen und
Politiker*innen.

**Schirmherrin dieser Veranstaltung ist die
baden-württembergische
Landtagspräsidentin Muhterem Aras.**



Meinungsfreiheit im Netz - Ist Artikel 5 noch zeitgemäß?

13:00 - 15:00 Uhr | Schüler*innen-Programm

mit Impulsvortrag von Karsten Kammholz,
Chefredakteur des Mannheimer Morgen, und einem Co-
Referat von Yilmaz Holtz-Erşahin,
Leiter der Stadtbibliothek Mannheim. Anschließend
Fishbowl-Diskussion zu Artikel 5 mit den Mannheimer
Bundestagsabgeordneten Gökay Akbulut, Isabel
Cademartori, Melis Sekmen und Konrad Stockmeier. Die
Moderation übernimmt Gizem Weber (DTI). Geschlossene
Veranstaltung.

18:00 Uhr | Eröffnung des Abendprogramms

durch Yilmaz Holtz-Erşahin, Leiter der Stadtbibliothek
Mannheim. Es folgen Grußworte von Oberbürgermeister
Dr. Peter Kurz und Mustafa Baklan, dem
Vorstandsvorsitzenden des DTI.
Im Anschluss "Mannheimer Reden zum Verfassungstag"
mit einem Impulsvortrag von Landtagspräsidentin
Muhterem Aras und einem Impact von Karsten Kammholz
(Mannheimer Morgen). Nach einer Fragerunde
debattieren Schüler*innen der Friedrich-List-Schule und
der Integrierten Gesamtschule Mannheim-Herzogenried
zum Thema „Social Media - Fluch oder Segen für die
Demokratie“ und die Mannheimer Bundestags-
abgeordneten nehmen Stellung.
Zum Abschluss laden wir noch zu einem "Get-together"
mit deutsch-türkischen "Brücken der Sympathie"-
Gesprächen und Musik ein.